

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales

DE CIUADDELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Jués 5.—Stos. Anastasio, mr.; Niceto y Juan, obispos.
Viésnes 6.—Stos. Emiliano y Bonifacio, martires, y Nicolás de Bari, confesor.
Sábado 7.—Stos. Ambrosio, obispo y doctor; Urbano, obispo, y Martín, ab.

Cultos

Jués 5.—La Misa y oficio divino son de San Pedro Crisologo, obispo, confesor y doctor, con rito doble color blanco, haciendo commemoracion de la feria y de S. Sabas abad.
En San Francisco continua la oracion de 40 horas espuesto el Santísimo, rezo del Santo Rosario puntos de Meditacion de la Novena de la Purísima, sermon por el R. P. Fr. Rafael de Gracia Capuchino, canto del Santo Dios y reserva.
Viésnes 6.—(Ayuno). La Misa y oficio divino son de San Nicolás obispo y confesor, con rito doble color blanco.
En San Agustín á las 6 habrá misa rezada y meditacion, á la que seguirá el piadoso ejercicio propio del primer viésnes de mes. En ella se distribuirá el pan de los Angeles á los fieles devotos que practican la devocion de los *nueve primeros viésnes* y consagran en tal dia al corazon de Jesús el obsequio de la comunion reparadora.
Sábado 7.—(Ayuno). Vigilia de la Inmaculada Concepcion de María Santísima. La Misa y oficio divino son de San Ambrosio obispo, confesor y doctor, con rito doble color blanco.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE

Los intereses de la Iglesia en el extremo Oriente.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.
Os las ofrezco en especial, á fin de conseguir más y más gracias de conversion y perseverancia en las regiones orientales, todavía rebeldes á vuestro llamamiento.

PROPÓSITO

Sufrir con paciencia las imperfecciones de nuestros prójimos.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.º La moderacion cristiana en el vestir.
 - 2.º Las necesidades de la isla.
 - 3.º Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos. Santos Patronos del Apostolado en el mes de Diciembre y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.
- Dia 13, Sta. Lucia, virgen.
" 27, San Juan, Apóstol y Evangelista.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por las almas de tres asociadas, que fallecieron durante el mes de Diciembre.

Hombres sabios

II.

Pero como yo no vengo á hablar á ustedes de los sabios, ni de los arrieros, ni de los machos teutónicos, sino del sabio aragonés, poliúrico de ideas; digo que el como ejemplo que nos dan aquellas librepensadoras *vidas fructíferas*, Molleschott y Vogt, es de que nos engañaron tudescamente ó científicamente; pues tras de afirmar que la materia y la fuerza son infinitas y eternas, las *vidas fructíferas* que, decían, no eran más que fuerza y materia, cometieron la torpeza de morir.

La torpeza y la contradicción.
Por esto parece que Odón no se propone real efectivamente alabar á los hombres como, sino to-

marles el pelo... y la inconsecuencia.

Y máxime cuando de ellos dice que *sus principios científicos iluminaron el camino de la inteligencia humana*, (ó sea el conducto excretor de la secrecion cerebral) «permitiéndole remontar aun más su vuelo.»

Permitiéndole, esto es, al camino, remontar su vuelo.

¿Han visto ustedes volar caminos?... Pero tal vez el sabio quiere que el *le de permitiéndole* se refiera á inteligencia, en cuyo caso, á más de tener que pasar por una concordancia... académica, supondríamos que la inteligencia vuela por los caminos.

Pues, no señor; por estos; aunque se sea inteligencia, se camina, ó se corre... ó se dispara; pero no se vuela.

Me parece que se podrá ser *sabio* y distinguir de vuelos.

A hora, no me pregunten ustedes cuál es el camino de la inteligencia, porque no lo he sabido nunca.

Si no es el acueducto de Sylvio...

No se lo pregunten tampoco á Odón, porque aunque todo lo sabe, se exponen ustedes que les dé burro por mammuth ó por *hiparion*.

O un aforismo como el siguiente:

«La ciencia ha de socializarse.»

Cualquiera le entiende. Pero á juzgar por la querencia del sabio, quiero decir: la ciencia ha de ser socialista.

«Hay que destruir la casta de los sabios avaros y acomodaticios (—¿Y á esto llama V. *socializar*? Llámeme V. *anarquizar*...—) y sustituirla por la de los *hombres-sabios*...»

Como V. ¿eh?... Es decir que Odón es partidario de las «castas», como cualquier brahmín; que predica la «destrucción» de una casta, y trabaja por la hegemonía de su casta propia de *hombre-sabio*... Y viva la libertad, igualdad y los motines pseudo-escolares. De esa casta, que hay que destruir, deberán de ser los catedráticos Durán y Bas, Feliú y Pou y Ordinas, *socializados* ó apedreados por odonbuenistas... «los *hombres-sabios* que compaginan el ejercicio de su sabiduría con el deber del ciudadano... (—¿Qué deber será este?... Apedrear obispos y procesiones? ¿Blasfemar en cátedra?...—) sus escritos populares con sus actos de propaganda política. (—¿...?—) Molleschott figuró siempre en las avanzadas del ejército librepensador. (—Entre V. y su suegro Demófilo, ¿no?...—) Vogt era también librepensador militante y socialista impenitente. (—Pase lo de impenitente.—) Hay que popularizar esos nombres (—y la impenitencia—) Pero ¿he de ser yo el encargado de esa labor? (—Le ayudarán los sabios de las pedradas y piteos—) ¡Ojalá pudiera desde las columnas de las *Dominicales!* Desde otro lugar ya lo hago. En mí cátedra mezquinamente retribuida. (—¿Qué tal! su cátedra es más... librepensadora que las *Dominicales!* Y este papelote es un lugar... tan común que nombarlo es *escusado*—) que ajusto rigurosamente (—¡huy, los tolerantes!...—) á los principios de la Ciencia nueva (—del asno hecho elefante—).

Etcétera, etcétera.

La carta lleva esta fecha: «Barcelona, Julio de 1895.»

Con que para ser *hombre-sabio* es preciso ser librepensador militante y socialista impenitente. A esto se reducen los *principios* de la Ciencia nueva. Los *postres*... ya irán saliendo cortados al símil de las lecciones librepensadoras dadas en Valencia contra la Peregrinación obrera; en Barcelona, contra la cátedra y el Ilmo. Prelado; en Cádiz, contra el Sto. Rosario,... y contra la casta de los sabios en las cartas abiertas de Odon de Buén.

Para que éste en la ciencia que debía explicar (que no es ciertamente la anónima *Ciencia nueva*) no sea una lumbrera; para que confunda el terreno cuaternario con un aluvión moderno, y el esqueleto freno de humilde solípido con la osamenta fócil de gigantesco proboscídeo; pase, digo, porque, bien ó mal,—mal, aunque sea Buen— con esto no sale de su esfera. Pero no puede pasar que amotine su cátedra y á sus discípulos contra la Religión y la Constitución, que están por encima de todos los Odones; no puede pasar que enseñe la heregía y la irreligión, y que haga de su aula un club anarquista.

Conste que esto no lo digo yo, sino los que tienen hijos cursando en la universidad, y los mismos decanos de la de Barcelona.

Y no lo digo yo ahora, porque no gusto de repetir la cancion que canté años ha, cuando señalé los derechos que usurpa, es decir las intrusiones que comete la llamada *Ciencia nueva*... librepensadora socialista impenitente.

Ahora solo he querido demostrar que con *hombres sabios* como Odon, y abundan en la viña universitaria, la Ciencia, la Religion y la Patria están admirablemente servidas...

Al gusto de los socialistas impenitentes, de los filibusteros y de todo linaje de mammuts.

Digo, de hereges.

FRANCISCO.

Rasgos Neerológicos

Los extractamos con sumo gusto de nuestro estimado compañero *La Cruz de la Victoria* de Oviedo, sobre el llorado Sr. Cardenal Sanz y Foréz, Obispo que habia sido de aquella Diócesis. Dicho periódico dedica casi todo un número á reseñar las ejemplares virtudes del difunto insigne Prelado.

«Llenó; dice, á la diócesis de beneficios. Su celo discreto y amoroso tuvo en Asturias y en su capital Oviedo decisiva influencia. Los Sacramentos llegaron á frecuentarse como hasta entonces no se habian frecuentado. La capilla de su palacio era una penitenciaría y al Prelado de san Francisco de Sales, que ansioso de ganar almas para el cielo, todos los dias y á todas las horas predicaba, á casi veces sin auditorio.

Motejábanle algunos por tanto gasto de púlpito, sin advertir que motejándole censuraban una de las virtudes que al Obispo de Ginebra hicieron Santo.

No dejó de atribuirse al principio de su pontificado cierta viveza de genio. Y, en efecto, en dos ocasiones le ví muestras de que sabía ser Obispo. En una presencié su indignación por el deseo de un templo. En otra le ví abstenerse de gran número de platos con que en la pastoral visita se le obsequiaba. Eran tiempos de penuria para el clero, y el Prelado siempre parco, aun después de Cardenal, daba oportuno ejemplo á quienes debían imitarle.

En este punto no podía el Cardenal rayar más alto. Sabía comer con los grandes; pero siéndolo él tanto, comía en su casa como suelen comer los estudiantes. Soy testigo presencial. Era tan pobre, que solo dejaba de parecerlo en el ejercicio de sus funciones sagradas. No tenía un cuarto. Unicamente era rico en virtud y saber.

Frugal por temperamento, su comida era modelo de propiedad, sus gastos particulares tan exiguos, que descuidaba por completo y se oponía á todo lujo en su persona, y en sus habitaciones y en su Casa-Palacio, prefiriendo el ahorro y la economía para invertirla en limosnas, que derramaba con mano pródiga.

Murmuró alguien de su desaliño y falta de pulcritud. Pero los hombres del mundo tienen viciados los sentidos. Confunden el olor de pobre con el de Santo. La santidad es un perfume que no distinguen los mundanos.

Regateaba en su vestido y calzado, hasta el punto que siendo ya Cardenal, observaron los Padres de la Compañía de Jesús residentes en Loyola, que los zapatos que traía estaban rotos, que el Arzobispo de Sevilla no tenía más que los puestos. Sin comunicarle nada, le hicieron unos nuevos y los colocaron en la maleta, siendo grande su sorpresa cuando se encontró con tal hallazgo.

Era hombre sumamente activo y trabajador: madrugador por hábito, su primera visita matutina, de tres á cuatro, la dedicaba al Santísimo á cuyo efecto bajaba por la escalera interior que, desde el Palacio episcopal, conduce á la Catedral. Desde esa hora consagraba el día al Señor, y era frecuente que le encontrase, el alba sentado en el confesionario de la capilla de San Ildefonso. Subía más tarde para celebrar en Palacio el santo sacrificio de la Misa, oyendo, á seguida, y en acción de gracias, la del familiar que había asistido á la suya.

En lugar de dedicarse por la tarde al descanso ó de proporcionarse en paseo saludable é higiénico asistía al Santo Rosario en la iglesia de Santo Domingo, en donde predicaba á diario, sin aparato alguno, con una sencillez que recordaba los tiempos primitivos.

A pesar de que una afección reumática pertinaz le molestaba para andar, jamás quiso gastar coche en Oviedo; siempre y en todas ocasiones se le vió andar á pié, rechazando en formas corteses los repetidos ofrecimientos de carruaje que le hacían los particulares pudientes de Oviedo.

Todo al *confort* y todo su ajuar se reducía á un humilde catre de hierro, mesa de noche y ropero de madera en su alcoba; dos estantes con libros, mesa escritorio de pino, un crucifijo y varios cuadros de Santos en el despacho. Nunca gastó espejo.

Eran muchas las personas por él socorridas con gran munificencia; subvencionaba los gastos de carrera á varios jóvenes aprovechados, que se dedicaban á estudios eclesiásticos

y civiles; protegía á muchas familias con pensiones mensuales.

En cierta ocasión quiso entregar quinientos reales para socorrer una necesidad urgente, y como su familiar D. Nicolás le dijese que no tenía mas de veinte duros, le pidió que le adelantase los cinco restantes, reintegrándose en cuanto percibiese la asignación mensual.

Su Eminencia había manifestado deseos de morir el día de la festividad de Todos los Santos, y el Todopoderoso accedió benigno llamándole á su seno á las tres de la tarde del mencionado día rodeado de altos dignatarios de la Iglesia, del Nuncio de Su Santidad, y exhalando el último suspiro en brazos de su antiguo secretario y hoy Ilmo. señor Obispo de Lérida don Jose Meseguer y Costa.—X.

(Del *Diario Catalan.*)

INFORMACION TELEGRAFICA

El capitán de navío Sr. Villaamil y el ingeniero naval Sr. Castellote han regresado á Madrid, terminada su misión que les llevó al extranjero.

Ambos han presentado al Sr. Ministro de Marina las proposiciones de distintas casas inglesas para la construcción de los cazatorpederos *Colon* y *Barcaiztegui* con un andar de 28 millas.

El señor Beranguer elegirá en breve cual de las casas que presentan proposiciones tiene que encargarse de la construcción de dichos cazatorpederos.

En el *Circulo de Hacendados* se ha celebrado en la Habana una reunión importantísima, acordándose la creación de un Banco azucarero que evite la crisis que causará en el país la escasa producción, mermada por las devastaciones de los insurrectos, emitiéndose en aquel mismo acto obligaciones por valor de veinte millones de pesos.

Telegrafían de Cádiz que á bordo del vapor «San Fernando» han llegado á aquel puerto 16 deportados cubanos que pasarán á Ceuta: entre ellos hay un catalán.

Han llegado asimismo 16 soldados enfermos y 4 heridos: entre éstos últimos figura Enrique Cambra, hijo de Barcelona, que luchó heroicamente, resultando herido, contra las fuerzas del cabecilla Rabi.

El ministro de la Guerra, general Azcarra, ha desmentido la noticia que circuló que se estaba preparando un nuevo envío de 16,000 soldados para Cuba.

Se ha elevado un suplicatorio al Congreso pidiendo autorización para procesar al señor don Luis Felipe Aguilera.

Galvez Holguin publica una carta en la prensa, en la cual suplica á la opinion pública que se calme hasta haber oído la defensa de los acusados, pues él por su parte está muy tranquilo.

Dícese que serán denunciadas otras personas por hechos gravísimos, figurando entre ellas alguna de alta representación municipal.

El marqués de Cabriñana ha enviado padridos al señor Bosch, quien les ha dicho que mientras los tribunales resuelvan la cuestión y él sea ministro no irá á ningún otro terreno.

La asamblea de la izquierda progresista ha proclamado por su jefe al señor izquierdo.

GACETILLA.

Correspondiendo á la excitación que hiji-

mos en nuestro número anterior, interesando los sentimientos caritativos de nuestros paisanos, en favor de las víctimas de la catástrofe de Palma de Mallorca, hemos recibido de varias personas algunas limosnas, que suman hasta la hora presente la cantidad de doce pesetas y cincuenta céntimos. Esperamos de la generosidad de nuestros paisanos, á pesar de hallarnos en una crítica situación para poder contribuir como fuera de desear al alivio de nuestros hermanos atribulados de Mallorca, nos será dable aumentar algo más dicha cantidad á fin de demostrar con ella, aunque sea exigua, la buena voluntad de los ciudadellanos, ya que no puede representar una manifestación espléndida de su largueza, por las precarias circunstancias que atravesamos los menorquines todos.

Nuestro estimado colega «El Grano de Arena» que se publica en Mahon, ha abierto también en sus columnas una suscripción al indicado objeto.

Nuestro distinguido y respetable amigo, el sabio y virtuoso canónigo de la Metropolitana iglesia de Tarragona, Dr. D. Rafael Tous, acaba de ser trasladado al Deanato de la Iglesia Catedral de Palma de Mallorca. Felicitamos muy de corazón al agraciado por su merecido ascenso, al propio tiempo que enviamos nuestra enhorabuena á la ilustrísima Corporación de que va á formar parte nuestro amigo, por la adquisición de un digno presidente adornado de tan apreciables dotes como reúne la persona del Sr. Tous.

Desde el domingo próximo pasado, viene predicando todas las noches en la parroquial iglesia de San Francisco, el Rdo. Padre Rafael de Gracia, Religioso Capuchino. La concurrencia de fieles es numerosa y los asuntos de la predicación de gran utilidad práctica. Quiera Dios que la palabra divina caiga en terreno fecundo y produzca el ciento por uno la semilla esparcida por ese celoso operario de la viña del Señor.

En Mahon son abundantes también los frutos, que se recogen en provecho de las almas, merced á la predicación que está dando en diferentes iglesias de aquella ciudad, el Rdo. P. Fr. Ildefonso de Vilasar. Dios sea loado.

El Gobierno ha adquirido con destino al Museo Arqueológico Nacional, el monetario árabe-español de que era propietario D. Antonio Vives de Mahon, en la cantidad de 113 mil pesetas, en que fué tasado por la Real Academia de la Historia.

Una de las obras más notables que por iniciativa de nuestro Ilmo. Prelado, se completa actualmente en el Seminario Conciliar de esta diócesis, es la construcción y adorno correspondiente de un local destinado para Biblioteca, que sustituirá en condiciones las más ventajosas al antiguo local que aquella ocupaba. Creemos se permitirá al público la entrada en dicho local, para que pueda servir la Biblioteca de provecho é ilustración á todas las clases sociales de esta ciudad.

Está vacante la plaza de farmacéutico municipal de Villa Carlos, dotada con el haber anual de 125 pesetas.

Hemos leído con la mayor satisfacción y consuelo las siguientes líneas, en nuestro estimado colega «La Semana Católica» de Madrid: «La salud de Su Santidad Leon XIII sigue siendo buena, á pesar de su avanzada edad. Prodigiosa es la actividad que despliega en el ejercicio de su altísimo ministerio para el gobierno de la Iglesia. La unión de las dos Iglesias de Oriente y Occidente continúa siendo objeto de uno de sus principales cuidados.

La lectura de la anterior noticia viene á probar una vez más, la falsedad de los rumores que propalan con frecuencia el telegrafo y la prensa, respecto á supuestas dolencias del Papa. No habrá otro remedio, que recibir con desconfianza y apenas conceder probabilidad á mucho de lo que nos cuenta el telegrafo.

La Comisión de la Prensa Palmesana, compuesta de los señores D. Felipe Guasp, D. Benito Pons Fábregues, D. Miguel Santos Oliver y D. J. Luis Estelrich, nos acaban de participar con atento B. L. M., el proyecto de la publicación de una obra con el título *Libro de la Prensa Balear*, que se pondrá á la venta para destinar el producto al alivio de las desgracias ocasionadas por la voladura del polvorin de Palma. A este fin, nos ruega dicha Comisión, que invitamos en su nombre, á los escritores, y escritoras y demás colegas en la prensa de Ciudadela, para que colaboren, si lo tienen á bien, con alguna de sus obras de limitada extensión en la proyectada obra literaria.

Cumplimos con gusto en el encargo de la Comisión y esperamos verá ésta colmado con el más feliz éxito su plausible proyecto.

Nuestro amigo D. Juan Servera y Salort, acaba de ser nombrado Agente general en esta isla de Menorca, de la acreditada sociedad de seguros sobre la vida, llamada *Banco Vitalicio de Cataluña*. Por los datos que hemos adquirido referentes á dicha sociedad, nos consta que se halla en un estado muy próspero, á pesar de los pocos años que ella cuenta de existencia. Las personas á quienes interese saber otros pormenores respecto á la entrada en dicha Compañía, pueden pedirlos al referido Sr. Servera, quién está dispuesto á facilitar cuantas noticias deseen poseerse relacionadas con la marcha y estado de esa Compañía de seguros sobre la vida. Es una empresa utilísima que deberian tener presente muchas personas, para asegurar mejor el porvenir de sus familias.

Nos ha producido honda impresion la vista de grupos de obreros de esta ciudad, que trabajan en las carreteras para ganarse el sustento necesario para la vida. Jóvenes en su mayor parte, no avezados á las rudas faenas del campo, con un mezquino jornal por retribucion de sus fatigas, entristece á los corazones compasivos aquel cuadro cuyas figuras llevan pintados en su semblante los efectos de la miseria y del sufrimiento. Si añadimos á esos tristes rasgos del cuadro, los otros no menos negros que ofrecen tanta multitud de brazos sin ocupacion, tantos emigrantes que dejan su país natal y los espectros de la indigencia y de la miseria que por todas partes asoman su faz, tendremos un facsímil del estado actual de Ciudadela. Y al entretanto el mal sigue su camino, sin que veamos ni en lontananza siquiera algun iris de esperanza y de salvacion.

Acaba de ser nombrado Conserje ó Mayor-domo del Lazareto sùcio de Mahon, nuestro paisano D. Juan Carrió y Faner.

Los trabajos de la siembra de trigos adelantan felizmente en nuestros campos, gracias al buen tempero en que éstos se hallan para las faenas agrícolas, con las oportunas llúvias que han caído y la benigna temperatura que ahora reina en la isla.

En una de las costas de esta isla, hizose en los dias próximos pasados una considerable aprension de contrabando, por uno de los barcos guarda costas.

Dicennos que se ha hecho circular entre nuestros operarios de calzado, una carta del Sr. Alcalde de esta ciudad, que actualmente está en Madrid, excitando á nuestros fabricantes á que envíen productos de aquella industria á las islas Filipinas para ver si se podría alcanzar algo en ese nuevo mercado en favor de la diezmada industria de calzado.

En los dias en que los hermanos señores Piris se ven obligados á negar trabajo á sus operarios, por efecto de la crisis persistente del calzado que aquí se experimenta, tienen ofrecido y dispuesta en su casa la comida necesaria para aquellos de sus operarios que la soliciten para sí y para su familia. Actos de esta naturaleza se recomiendan y ensalzan por sí mismos. Basta consignarlos, para que se conozcan y sirvan de estímulo á quienes pudieran imitarlos.

Bien por los señores hermanos Piris.

A juzgar por los preparativos que se vienen haciendo desde algun tiempo atrás parece que en este año revistiran más brillantez que en los años pasados las funciones religiosas que las fervorosas y entusiastas Hijas de María de esta ciudad, se proponen celebrar en la iglesia del Sagrado Corazon de Jesús, donde tienen canonicamente establecida la Asociación, con motivo de la próxima fiesta de su Inmaculada Madre.

Estracto de la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad el dia 2 del actual.

Abierta la sesión bajo la presidencia de don Magín Bonet Teniente 1.º de Alcalde con asistencia de los Sres. Tudurí, Anglada (D. Pedro), Benejam, Llorens, Cortés, Anglada (don Juan) y Mercadal (D. Rafael) fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Acordóse el cumplimiento de las órdenes y disposiciones insertas en los Boletines Oficiales en cuanto sean de la competencia de esta Corporación.

La Comisión de Policía Urbana dió cuenta de quedar instalada la bomba en el pozo de la Pescadería, habiendo sido recibida por dicha Comisión y el Ayuntamiento acordó quedar enterado, aprobando cuanto habia verificado la misma.

Se acordó empedrar la calle Que no Pasó, y se autorizó á la Comisión de Policía Urbana para los proyectos de rasantes y demás trabajos para la dirección de las obras.

Dióse lectura á un oficio del Sr. Alcalde de Palma invitando á este Ayuntamiento para la suscripción para el socorro de las víctimas ocasionadas en el siniestro ocurrido en aquella capital el dia 25 de Noviembre último, y se acordó que fuesen satisfechas cien pesetas

del capítulo de calamidades públicas con destino al alivio de aquellas desgracias.

El ministro de Hacienda tiene en proyecto el arriendo de las contribuciones territorial é industrial. En dicho proyecto se concede un tres por ciento al arrendatario, con la condicion de descubrir la riqueza oculta por su cuenta, lo cual se cree que proporcionaría un aumento de un treinta por ciento sobre la actual riqueza imponible.

Si esto pasa adelante, menester será que volvamos los bolsillos al revés, porque al fin tampoco nos dejarían nada en ellos.

«La Trajicion» de Palma publica el siguiente telegrama del secretario de D. Carlos de Borbon:

Sr. D. Fausto Gual de de Torrella. Venecia 27 á las 8 n. Señores afligidísimos por catástrofe Polvorín San Fernando, unen sus oraciones á las de todos los buenos mallorquines por las víctimas y dan orden de remitir dos mil pesetas para que V, y el Sr. Zaforteza las distribuyan como crean, deplorando vivamente que su situación de emigrados no les permita hacer más.—*Melgar*.

Las comisiones del Ayuntamiento que siguen postulando por las calles de Palma, llevan recaudado 8.611 pesetas 19 céntimos.

La sociedad Crédito Balear ha acordado entregar 5000 pesetas para socorro de las desgraciadas víctimas de la explosión del rebellín de S. Fernando.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 4.—3.10 m.

Se ha recibido un telegrama de Cuba participando que la situación del cabecilla Maceo es comprometida á causa de tenerlo cercado las tropas.

Confirmase que Máximo Gomez se ha internado en el Camaguey.

El coronel Oliver ha batido las fuerzas de Máximo Gomez mandadas por el cabecilla Guerra, sostuyendo un reñidísimo combate, dispersándolos y dejando muchos muertos. Las tropas han experimentado algunas bajas.

Madrid, 4.—3.10 m.

En las Cámaras de Washington ha sido presentada una proposición pidiendo el reconocimiento de la beligerancia de los insurrectos.

Ha sido elegido presidente de dicha Cámara un candidato favorable á los insurrectos.

¡A buena hora....!

La cuestión Cabriñana sigue preocupando al Gobierno y al país.

Al primero por temor de que se ensarce el asunto y degeneren en contra del partido conservador.

Al país porque teme no se claree bastante y dejen de ir á la picota los que han vivido sobre las espaldas de los contribuyentes.

Como sucede siempre que algún asunto grave pone en brete al Gobierno, los políticos de oposición se desvelan en presentar medios y proyectos para acabar con la inmoralidad que invade todos los ramos de nuestra desventurada administración.

El señor Sagasta, con aquella frescura que Dios le ha dado, despierta de su letargo y propone resolver el conflicto municipal siguiendo su criterio que ha expuesto á los chicos de la prensa.

Podrá estimarse su celo en las presentes circunstancias, pero á buen seguro hubiera sido más positivo para el municipio madrileño si cuando estaba él encaramado en el poder hubiera hecho lo que hoy receta á los demás.

¿Es que gobernando los fusionistas no ocurrió *nada* en el municipio de Madrid?

¿No? Tiene la palabra Pepe el Huevco uno de los personajes de más influjo y mejor *redondeados*, gracias al tупé de los fusionistas.

Por lo demás, no están mal en boca del señor don Práxedes las siguientes palabras:

«Queda el criterio que yo adoptaría, no porque sea bueno separarse de la ley ni porque sea justo del todo, porque destituyendo á todo el Ayuntamiento caerían envueltos en la medida concejales que han demostrado ser celosísimos defensores de los intereses del pueblo de Madrid.

La destitución total tiene en su apoyo aquello de *Vox populi*.

Lo piden todos los partidos, lo piden todas las representaciones sociales, y no hay peligro en satisfacer esos deseos de la opinion, pidiendo luego á esos partidos y á esas representaciones hombres para el Ayuntamiento que sea garantía segura de una administración honrada, comenzando por anular todo lo malo que hasta aquí se ha hecho y que aún haya tiempo de remediar.

Por lo que yo conozco de las denuncias motivo del proceso que ahora se sigue, no está ahí lo más grave que ha hecho el Ayuntamiento.

Precisa retroceder un poco y fijarse en el escándalo, en la vergüenza de las expropiaciones en el ensanche.

Baste saber que terrenos que todavía se siembran de cebada y que apenas valen tres mil reales la fanega, los paga el Ayuntamiento á noventa pesetas el metro, agregando á ese precio enorme un interés de 6 por 100 anual, como si la expropiación se hubiera hecho hace veinte años.

En una sola sesión aprobó el Ayuntamiento expedientes de expropiaciones que perjudican al Tesoro municipal en más de quince millones de pesetas.

Y sin olvidar los demás chanchullos, en ese es en el que principalmente se debe fijar la atención.»

¡Bueno va resultando el Ayuntamiento de los conservadores!

Consolémonos pensando en que cuando gobierne Sagasta ya cuidará Cánovas de decir los gatuperios que hará, si Dios no lo remedia, el Concejo fusionista.

¡Todos son peores!

La Archicofradía de la Felicitación Sabatina á María Inmaculada á repartido á sus asociados la siguiente invitación.

Próxima yá la festividad de Nuestra excelsa Patrona, estamos persuadidos de que los piadosos asociados á la Felicitación Sabatina se dispondrán á celebrarla con extraordinario fervor. A este fin, vivamente deseosos de que ni uno sólo deje de tomar parte en los solemnes cultos que nuestra querida asociación va á dedicar á la Purísima Reina en el fausto día en que celebra la Iglesia su Concepción sin mancha, y en los ocho subsiguientes, á todos les invitamos para que contribuyan con su concurso al mayor esplendor de dichos cultos, que serán:

El día de la Inmaculada, Misa matinal solemne á las siete.

Al anochecer se dará principio á la piadosa Novena con exposicion de S. D. M., practicándose en todos los días de ella los devotos ejercicios siguientes: rezo del Santo Rosario; sermón ó meditacion; visita solemne de la Felicitación Sabatina, letrilla á la Inmaculada Virgen y reserva.

El domingo 15, á las siete y media se celebrará la Misa con Comunión general de Reglamento para todos los asociados, y con plática preparatoria por el M. I. Sr. Dr. Don Antonio Villas, Canónigo Lectoral, Director Presidente de la Archicofradía. Se suplica á los asociados se sirvan ofrecer la santa Comunión en sufragio de sus consocios difuntos, para cuyo eterno descanso aplicará tambien la santa Misa el celebrante.

Los sermones serán los domingos 8 y 15 y el lunes 16, á cargo de los siguientes oradores sagrados:

Domingo, 8.—Rdo. Sr. Lic. D. Pedro Anglada y Bonet, Pbro. Beneficiado.

Domingo, 15.—Rdo. Sr. Dr. D. Juan Tuduri, Pbro.

Lunes, 16.—M. I. Sr. Lic. D. Roque Coll, Canónigo Magistral.

A los señores Directores y Directoras de los coros les encarecemos muy especialmente que den noticia á los asociados del suyo respectivo de las funciones que han de celebrarse, encomendándoles mucho la asistencia á todas ellas, y en particular á la Comunión general de Reglamento que se efectuará el domingo 15 del actual.

Ciudadela 4 Diciembre de 1895.

EL DIRECTOR DE LA ARCHICOFRAZIA.

NOTA.—Al objeto de hacer las oportunas rectificaciones en el libro-registro de la Archicofradía los señores Directores y Directoras de coro se servirán presentar la lista de los asociados que actualmente pertenecen al suyo respectivo, y una nota de los agregados al mismo que hayan fallecido durante el año, y de los que por haberse ausentado ó por cualquier otro motivo hubieren dejado de pertenecer á la Asociación.

TOS
PASTILLAS PECTORALES
DEL
Doctor KLEIN
Curan la tos por crónica que sea. No contienen opio ni morfina.

ANEMIA
PASTILLAS FOSFATADAS
DEL
Doctor KLEIN
El mejor reconstituyente para combatir la debilidad, consumption, escrofula, raquitismo, lisis, etc. A los niños para favorecer su desarrollo y dentición.

ASMA
LICOR ANTI-ASTMÁTICO
Y GOTAS CALMANTES
DEL
Doctor KLEIN
EL LICOR cura radicalmente la enfermedad. Las GOTAS calman de momento el ataque.

Subasta

El día 3 de Diciembre se venderá en licitación verbal si la postura fuera del agrado del vendedor, la casa n.º 20 de la calle de S. Juan de esta ciudad.

El acto tendrá lugar á las 11 en el despacho del notario Sr. Anglada

ALMANAQUE

DE LOS

Amigos del Papa

PARA EL AÑO 1896

Esta impreso y en venta este interesante Almanaque que con tanta aceptación se viene publicando hace veinticinco años. Contiene el presente interesante, amena y variada lectura en prosa y verso, y va adornado con cuarenta ilustraciones de Joaquin Torres Garcia, y hermosa cubierta fotográfica á dos tintas.

Forma un elegante tomo en 8.º, y se vende al ínfimo precio de 50 céntimos ejemplar en la imprenta de EL VIGIA.

Calendarios americanos

DEL S. CORAZON DE JESUS

para 1896

Se hallan de venta en esta imprenta.

ORO Y ESCORIAS

POR

D. ANGEL RUIZ PABLO

Véndese en esta imprenta á 2 pesetas en rústica y 3 encuadernado en tela.

CIRCULO ARTISTICO

La Junta Directiva de esta Sociedad pone en conocimiento de todos los socios, que desde hoy queda abierta en el sitio de costumbre una suscripción voluntaria para la compra de uno ó dos billetes del sorteo de Navidad, invitando para ello á todos los que tengan el gusto de interesar alguna cantidad.

Ciudadela 2 Diciembre de 1895.

La Junta directiva.

Clases de teneduría de libros y cálculo mercantil

á cargo de Tomás Bagur

San Sebastian núm. 11

A contar desde 1.º de Diciembre abriré al público clases de teneduría de libros y cálculo mercantil, y al mismo tiempo daré lecciones de aritmética y demás, para los que lo deseen, todos los días de ocho á diez de la noche.

Tambien se darán lecciones á otras horas para los que lo deseen.

Precios convencionales y económicos.

El mes de diciembre

consagrado al Niño Jesús ó espiritual preparación al parto de la Virgen María. Jornadas que hizo la santísima Virgen con su esposo desde Nazaret á Belen y Novena al Nacimiento del Niño Dios. 50 céntimos el ejemplar en esta imprenta.

Yeso en barras para escuelas. Dirigirse á esta imprenta.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS, á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja, 10.